

La Parroquia del
Sagrado Corazón
cumple 50 años

página 3



V Domingo del T.O.
4 febrero 2024

Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE

Dar
ESPERANZA
en la
TRISTEZA

Campaña del Enfermo 2024

El desafío de la Salud Mental

«**D**ar esperanza en la tristeza», es el lema que propone el departamento de Pastoral de la Salud, de la Conferencia Episcopal, para la Campaña del Enfermo 2024.

La campaña se desarrolla a lo largo de todo el año en curso y se inicia oficialmente el 11 de febrero, festividad de Nuestra Señora de Lourdes, con la Jornada Mundial del Enfermo. En esta jornada, la Iglesia Universal se hace eco de la realidad de la enfermedad y nos insta a orar por los enfermos, así como a cuidarlos y acompañarlos en todo el proceso de la enfermedad.

En esta XXXII Jornada Mundial del Enfermo el Papa anima a la Iglesia en su carta: «No conviene que el hombre esté solo». Cuidar al enfermo cuidando las relaciones. Y dice: «El primer cuidado del que tenemos

necesidad en la enfermedad es el de una cercanía llena de compasión y de ternura. Por eso, cuidar al enfermo significa, ante todo, cuidar sus relaciones, todas sus relaciones; con Dios, con los demás —familiares, amigos, personal sanitario—, con la creación y consigo mismo».

Otro día importante de esta campaña tendrá lugar el 5 de mayo de 2024, VI Domingo de Pascua, donde celebraremos con gozo «La Pascua del Enfermo» en una celebración diocesana en la S.I. Catedral, así como en las parroquias y comunidades como viene siendo habitual en esta fecha.

Durante este tiempo, desde Pastoral de la Salud, se quiere promover la reflexión sobre un tema que «parece particularmente urgente», el aumento de las personas que padecen sufrimiento psicológico y

emocional. Una preocupación que se respalda en un dato: España encabeza la lista de países que más ansiolíticos consumen, según el Informe Anual del Sistema Nacional de Salud de 2022, del Ministerio de Sanidad.

El objetivo es tomar conciencia de la realidad en aumento de la enfermedad mental, y cómo centrarnos en el cuidado y acompañamiento de las personas que padecen este sufrimiento que se manifiesta en la tristeza, la pena, el desánimo o la ansiedad. «Convertiré su tristeza en gozo, los alegraré y aliviaré sus penas» (Jer 31, 13).



Álvaro García
Delegado Pastoral
de la Salud

1ª lectura: Job 7, 1-7

SALMO 146

2ª lectura: 1ª Corintios 9, 16-23

Evangelio: Mc 1, 29-39

En aquel tiempo, al salir Jesús de la sinagoga, fue con Santiago y Juan a la casa de Simón y Andrés. La suegra de Simón estaba en cama con fiebre, e inmediatamente le hablaron de ella. Él se acercó, la cogió de la mano y la levantó. Se le pasó la fiebre y se puso a servirles.

Al anoecer, cuando se puso el sol, le llevaron todos los enfermos y endemoniados. La población entera se agolpaba a la puerta. Curó a muchos enfermos de diversos males y expulsó muchos demonios; y como los demonios lo conocían, no les permitía hablar.

Se levantó de madrugada, cuando todavía estaba muy oscuro, se marchó a un lugar solitario y allí se puso a orar. Simón y sus compañeros fueron en su busca y, al encontrarlo, le dijeron:

«Todo el mundo te busca».

Él les responde:

«Vámonos a otra parte, a las aldeas cercanas, para predicar también allí; que para eso he salido».

Así recorrió toda Galilea, predicando en sus sinagogas y expulsando los demonios.

El centro de la fe y de nuestra vida



Pedro López
Vicario Levante

En el evangelio de este domingo se describe toda la actividad de Jesús en el marco de una jornada. En primer lugar, vemos cómo sale de la sinagoga acompañado de Santiago y Juan y van a la casa de Simón y Andrés: entorno al Señor Jesús se está creando una nueva comunidad de discípulos, comunidad que tiene su centro en su persona y en su seguimiento.

Después, ya en la casa de Pedro, cura a la suegra de éste de la fiebre que la tiene postrada en la cama: la toma de la mano, la levanta y la mujer se pone a servir. Aquí está simbolizada, por un lado, la casa de los hombres, toda la humanidad enferma de la fiebre de las ideologías, las idolatrías, los pecados, el olvido de Dios; y, por otro lado, la misión del Hijo de Dios que viene del Padre y nos da su mano, nos levanta y nos cura: nos toma de la mano con su Palabra y con sus Sacramentos y así nos levanta de nuestras pasiones y pecados, de nuestras heridas y oscuridades.

Y esta mujer recién curada se puso a servirles. Y así también

nosotros, rescatados de la enfermedad por Jesús, recuperamos el poder de amar y de servir a los hermanos.

La humanidad de Jesús era el medio visible por el que se manifestaba la gloria de Dios y la salvación. Ahora esto ocurre por medio de los Sacramentos, sobre todo de la Eucaristía: por los signos visibles se manifiesta y actúa el Dios invisible, Cristo resucitado, el Espíritu creador y en ellos el Misterio Pascual y todos sus efectos de vida y de redención.

Continúa el evangelio narrando que Jesús se levantó de madrugada y se marchó a un lugar solitario para orar. Aquí aparece el verdadero centro del misterio del Señor: Jesús habla con el Padre y esta es la fuente y el centro de todas sus actividades. Así este evangelio nos enseña el centro de la fe y de nuestra vida: la primacía de Dios. “Donde no hay Dios tampoco se respeta al hombre. Sólo si el esplendor de Dios se refleja en el rostro del hombre, el hombre, imagen de Dios, está protegido con una dignidad que luego nadie puede violar” (Benedicto XVI).

Cáritas

Albacete asume la presidencia de Cáritas Castilla-La Mancha

Desde el pasado 1 de enero, Rosa García Fernández de Sevilla, directora de Cáritas Diocesana de Albacete, es la presidenta de Cáritas Regional de Castilla-La Mancha. La cual está compuesta por las Cáritas Diocesanas de Albacete, Ciudad Real, Cuenca, Sigüenza-Guadalajara y Toledo. Este cargo rotativo lo ocupará García hasta diciembre de 2027. Cáritas de Castilla-La Mancha da la bienvenida a la nueva presidenta en este cargo de entrega y dedicación. Desde aquí, se continuará

trabajando para fortalecer este espacio compartido de las cinco Cáritas Diocesanas, con el objetivo de hacer visible la comunicación cristiana de bienes y mantener cercanía con las personas más frágiles y vulnerables. Según la última memoria de Cáritas Castilla-La Mancha, más de 82,000 personas en la región y casi 20,000 personas en otros países se beneficiaron de su acción en 2022. Esto fue posible gracias al trabajo de 3.975 personas volunta-

rias, 308 personas contratadas y el apoyo de más de 8.000 socios y donantes.



A fondo

La Parroquia del Sagrado Corazón celebra su 50 aniversario

Este año 2024 se cumplen 50 años de la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús en Albacete, concretamente de la puesta en marcha del templo parroquial. Son muchas las personas que recuerdan los comienzos en el año 1974, de la mano de D. Emeterio. La labor de la Cáritas parroquial entre los más necesitados del barrio, el trabajo con los jóvenes, verdadero ejército de chicos y chicas que llenaban los salones parroquiales durante el fin de semana, liturgia, catequesis, montañeros... y cuando llegaba el verano, el campamento, todo un mes en la naturaleza donde los jóvenes se formaban y asentaban los valores que la buena labor de D. Emeterio, ayudado por el trabajo de los demás sacerdotes, habían sembrado en aquellas almas durante el curso pastoral.

La parroquia se iba quedando pequeña y era necesario ampliarla. De esta manera se fueron adquiriendo locales que rodeaban el templo, construido en los bajos de edificio que ocupa la manzana situada entre las calles Ríos Rosas y Luis Badía. El mismo templo fue experimentando cambios a lo lar-

go de los años para darle la mayor dignidad posible, hasta llegar a la configuración actual, que data de los años 90. El párroco actual, D. Antonio Abellán, destaca “de entre toda la labor de D. Emeterio, la gran inversión en formar a aquellos chicos para que fueran pilares de la sociedad y de las futuras familias cristianas que, muchas de ellas, habrían de salir de la parro-

quia, así como el trabajo por el fomento de vocaciones sacerdotales con los frutos que nuestra Diócesis ha podido cosechar: un buen grupo de sacerdotes ordenados para Albacete, consecuencia del trabajo directo de D. Emeterio, así como otros que han surgido de modo indirecto por su influencia”.

Actualmente la parroquia sigue su tarea de evangelización en el barrio. La labor de la catequesis y los catequistas que ofrecen su trabajo para contribuir en la formación cristiana de los niños. La dedicación de los voluntarios de Cáritas al servicio de los más necesitados. La labor evangelizadora de las dos comunidades del Camino Neocatecumenal. La tarea educadora del Grupo Scout Hermano Lobo, con cerca de 100 niños. El afán por formarse del grupo de matrimonios. El equipo de belenistas. El grupo de limpieza.

Antonio Abellán, expresa “no quisiera terminar sin un recuerdo para aquellos sacerdotes que, capitaneados por D. Emeterio han hecho posible el trabajo apostólico de la parroquia, los que fallecieron, D. José, D. Rafael y D. Gerardo, y los que continúan su tarea sacerdotal en otros destinos, Carlos Esparcia, Carlos Vidal Sánchez y Julián Ros. Así como una petición de oración por los que ahora, sacerdotes y laicos, continuamos con la labor comenzada hace 50 años”.



Catequesis primera comunión



Grupo de matrimonios



Comunidades Neocatecumenales



Grupo Scout Hermano Lobo

Actos previos a la Jornada de Manos Unidas del próximo domingo

La delegación de Manos Unidas en Albacete presentará la próxima semana la Campaña LXV, que tiene como lema: 'EL EFECTO SER HUMANO', con los siguientes actos:

-Del 6 al 8 visita a los institutos de Albacete, La Roda y la Universidad de Castilla-La Mancha para informar al alumnado sobre las causas y los efectos del cambio climático en los más vulnerables. Para ello el misionero seglar, Carlos Vicente Alconcé Chiri, de Bolivia, dará a conocer los proyectos que Manos Unidas realiza en los países del Sur.

- 8 de febrero a las 18 h: Lanzamiento de Campaña, en el Salón de Actos de

la Diputación de Albacete. El acto contará la presencia del misionero seglar, Carlos Vicente Alconcé, que expondrá las causas y los efectos del cambio climático en la

Amazonía, así como los proyectos que Manos Unidas realiza para ayudar a las comunidades más vulnerables.

- 9 de febrero: Día del Ayuno Voluntario: Eucaristía en la Catedral a las 20 h., presidida por el Consiliario, Pío Paterna.

- 11 de febrero: Jornada Nacional de Manos Unidas: Eucaristías en todas las parroquias de la Diócesis, cuyas colectas se destinarán a proyectos de Manos Unidas.



Celebración de los Santos Patronos con la presencia del obispo de Solsona



La Delegación Diocesana de Enseñanza junto con el Instituto Teológico Diocesano celebrarán a los Santos Patronos de la Enseñanza el martes 6 de febrero. A las 18 h., nuestro Obispo, D. Ángel, presidirá la Eucaristía en la Capilla del Seminario. Seguidamente, las 19 h., D. Francisco Conesa Ferrer,

Obispo de Solsona, impartirá la conferencia "Hacia una Iglesia más Sinodal. Experiencias y conclusiones del Sínodo" en el Aula Magna del Instituto. "Se invita especialmente a participar a todos los agentes relacionados con el ámbito educativo (profesores, alumnos, padres...).

Hospitalidad de Lourdes Triduo a Ntra. Sra. de Lourdes



La Hospitalidad Diocesana de Nuestra Señora de Lourdes de Albacete ha programado un Triduo en honor a Nuestra Señora de Lourdes para los días 5, 6 y 7 de febrero a las 20 h., en la parroquia de Franciscanos. Este Triduo servirá como preludio a la celebración de la fiesta de la Virgen de Lourdes, que tendrá lugar el domingo 11. Ese día, nuestro obispo presidirá la Eucaristía en la Institución Benéfica Sagrado Corazón a las 18 h. Al terminar se llevará a cabo la tradicional procesión de antorchas.